

## **BAB V PENUTUP**

### **A. Kesimpulan**

1. Proses pengadaan kartu tani sendiri harus melewati beberapa tahapan yang pertama ialah wajib tergabung kedalam salah satu kelompok tani yang ada desa. Yang selanjutnya ialah membawa persyaratan pengajuan kartu tani berupa KTP, KK, Tupa Pajak dan selanjutnya yaitu diserahkan kelompok tani dan diteruskan ke BPP Pertanian. Selain itu ada juga proses pembuatan kelompok tani melalui beberapa tahapan yaitu calon anggota kelompok tani dapat bertanggung jawab penuh. Pengurus gapoktan terdiri dari ketua, sekretaris, bendahara dan seksi-seksi (tidak boleh berstatus aparat, PNS, perangkat desa). Minimal anggota 20 sampai 30. Melakukan penyusunan AD-ART. Fungsi utama kelompok sebagai belajar, wahana kerjasama dan unit produksi. BPP mempunyai peran yang sangat penting dalam pengajuan kedua hal tersebut. Ketika para petani sudah mempunyai akses berupa kartu tani maka petani bisa melakukan penebusan pupuk subsidi meskipun jumlahnya terbatas hal tersebut sedikit banyak dapat membantu petani menuju ke arah sejahtera.
2. Peran kartu tani saat ini masih belum efektif dikarenakan sistemnya yang tergolong membingungkan dan rumit. Para petani banyak yang bilang kalau bisa program ini ditiadakan dan kembali ke sistem yang sebelumnya, yaitu ketika petani punya uang dan pupuk subsidi tersedia diperbolehkan. Tidak seperti sekarang ketika petani butuh dan sudah punya uang pupuk subsidi di pengecer tidak tersedia. Ketika peran kartu tani tercapai secara maksimal maka yang akan terjadi di lapangan peningkatan kesejahteraan bagi petani. Kesejahteraan petani jika diperhatikan dengan cermat maka tidak akan lagi petani merasakan kesulitan untuk mendapatkan pupuk subsidi.

### **B. Saran**

Berdasarkan penarikan kesimpulan diatas, maka selanjutnya peneliti memberikan beberapa saran yang diharapkan mampu memberikan manfaat kepada pihak-pihak yang terlibat didalamnya, beberapa saran adalah sebagai berikut:

1. Bagi peneliti selanjutnya penelitian ini diharapkan mampu digunakan sebagai acuan dan sumber data untuk melakukan penelitian yang akan dilakukan oleh peneliti selanjutnya dan diharapkan untuk mengkaji lebih banyak sumber atau referensi yang terkait dengan pemerintah desa dalam hal peranan kartu tani Desa Banteng Mati
2. Bagi pemerintah Desa disarankan peran dan keterlibatan serta tindak lanjut dalam penanganan dan evaluasi kartu tani agar kedepannya sudah banyak petani yang merasakan manfaat kartu tani serta bertambahnya kesejahteraan petani.

